

# NUESTRA SEÑORA DE LA O (40)

NOMBRES DE CRISTO : EL ENMANUEL (10)

Jesucristo es el "Enmanuel", que significa "Dios con nosotros" y que anunciara el profeta Isaías:

"El Señor mismo os dará una señal. Mirad; La Virgen encinta da a luz un hijo a quien Ella pondrá el nombre de Emmanuel".

La profecía ya se refiere a la Virgen María que, sin dejar de ser virgen, dará a luz un hijo y tal como confirmó el evangelista Mateo: "todo esto sucedió para que se cumpliera lo que el Señor había dicho por medio del profeta:

"La Virgen concebirá y dará a luz un hijo, y le pondrá por nombre Emmanuel, que significa "Dios con nosotros".

Jesucristo es "EMMANUEL" y no sólo porque viene en nombre de Dios que viene a hacer realidad la labor encomendada sino porque él mismo es Dios hecho hombre: "Dios con nosotros".

El mismo Jesucristo así lo dijo: "Yo estaré con vosotros todos los días hasta el fin del mundo". Y esto quiere decir que tenemos asegurada su protección y su asistencia a lo largo de nuestra vida.

Y si "Dios está con nosotros" (Emmanuel) ¿quién puede estar contra nosotros? ¿podemos tener miedo a alguien?

Quien a Dios tiene, nada le falta; sólo Dios basta.



---

## EL RIO HUEBRA

---

"De manera que con verdad me puedo decir nacido en el río..."

Así comienza EL LAZARILLO referido al TORMES, y así podríamos expresarnos los de EL CUBO refiriéndonos al HUEBRA...

Nacidos "en el río" o muy próximo a él...un río que nace unos cincuenta Kilómetros arriba, cerca de LINARES DE RIOFRIO, en la SIERRA DE LA PEÑA DE FRANCIA, exactamente en las tierras de VALDOBLA, y los MONTES DE CASTRO, hasta entrar en MORALEJA DE HUEBRA; COCA DE HUEBRA, CARRASCALEJO DE HUEBRA... hasta SAN MUÑOZ, CASTILLEJO DE HUEBRA, BUENAMADRE Y PELAYO, hasta entrar en EL CUBO por ROLLANEJO...

Allí llena el CAOZO DE LA TAHIA llenos de "platos"...da sus aguas generosamente a las tierras fértiles de el Tejero, el Rebollar y el Bonal y, junto con VALDIGLERA POR LA DERECHA Y LA SAUCERA con LA CORCHA por la izquierda, se hace grande en LA PESQUERA...

Juega con las peñas debajo del puente, deja una mina de cangrejos para deleite de pescadores, y se entrega a ITUERO al que le da también su apellido "ITUERO DE HUEBRA", para entregarse (después de 5 Kms. en el término de EL CUBO), para entregarse unos 25 Kms. más abajo a su "hermano mayor" EL YELTES y ambos al PADRE DUERO próximo a la FREGENEDA y ya en los límites con PORTUGAL...

EL RIO HUEBRA es quizás, y sin quizás, el río más "taurino", por cuanto de sus aguas beben infinidad de reses bravas que, a una y otra orilla pastan su hierba.

Decir RIO HUEBRA es decir NUESTRO RIO, el que nos vió nacer y el que nos da agua en abundancia y siempre suficiente, aún en los años de más sequía...

¡GRACIAS RIO HUEBRA... por tu riqueza y por los parajes tan bellos que nos proporcionas en nuestros ratos de asueto y de ocio. Pasear por las orillas de nuestro río es uno de nuestros mayores placeres...

Es EL DUERO el que se encarga de entregar sus aguas, las de nuestro HUEBRA al mar (al OCEANO ATLANTICO) allá en OPORTO. Y es que...

"EL PADRE DAVID DE LA CALZADA"

Nació el 17-Agosto-1.912 en CALZADA DE TERA (Zamora), de donde le viene el nombre "...DE LA CALZADA".

Segundo de cinco hermanos, tres de ellos religiosos.

Su padre, labrador y alcalde y un buen cristiano.

Fué ordenado sacerdote en Diciembre de 1.939 en León.

Predicando las "SANTAS MISIONES" de la Cuaresma, ha pasado por 154 pueblos de la provincia de Salamanca. En más de uno, como en El Cubo, repitió. Sólo en Ciudad Rodrigo ha ido a predicar más de 30 veces. Al Cubo vino entre los años 40 y 50 siendo párroco Don Jesús Cuadrado. Lo recuerdan unas grandes cruces de madera que antes estaban repartidas por la Iglesia: "RECUERDO DE LA SANTA MISIÓN PREDICADA POR LOS PP. CAPUCHINOS..."

Al Cubo vino otra vez a predicar en la FIESTA DE SANTA TERESA, una fiesta que, recuerda él preparaban las jóvenes. Aquel año, no se sabe porqué, decidieron que no hubiera baile. Una moza de Salamanca se había desplazado sólo a eso, "a bailar"; y se volvió a Salamanca decepcionada. En el trayecto de vuelta coincidió con el Padre David de la Calzada y... con una amiga suya que le preguntó que de dónde venía:

-Vengo de El Cubo, que he venido por bailar en la fiesta de Santa Teresa pero no ha habido baile ni nada; un aburrimiento!.

Y el Padre DAVID DE LA CALZADA les puntualizó:

-Señoritas: no es que no haya habido nada. No ha habido baile por decisión de la juventud (no recuerda porqué), pero ha habido una misa muy solemne, una predicación, un ambiente religioso... tanto como "no haber habido nada..."

Y, tanto le afectó a la joven mi observación, que no volvió a hablar ni a levantar cabeza en todo el trayecto que nos quedaba hasta llegar a la estación de Salamanca...

EL PADRE DAVID DE LA CALZADA es polifacético y muy trabajador: un buen músico, un buen predicador, un buen escritor con más de 600 artículos en la revista FERIAS, MERCADOS Y MATADEROS dirigida por el veterinario FERREIRA.

¿PORQUÉ ES FRANCISCANO?. De pequeño era monaguillo y siempre quiso ser sacerdote, pero no "de pueblo" sino "fraile". Fue por su pueblo un dominico con el que se entrevistó, pero... "se olvidó de él". Fue luego un franciscano de larga barba, y la barba larga y bien cuidada del fraile le hizo decir a DAVID: "así, así quiero yo ser, como ese fraile y con barba"... Sesenta años en Salamanca, desde el año 40, es un personaje popular, típico, cariñoso y querido en nuestra ciudad, y de buen recuerdo de "nuestros pueblos", entre ellos de EL CUBO. Ha fallecido hace muy poquitos años en

Salamanca siendo más conocido por su sensibilidad para con los animales a los que bendecía el día de S. Antón.